

昭和55年

## たかのす

10月15日

No.442

昭和44年5月14日 第3種郵便物認可 (1部20円) 発行日 毎月1日・15日



## スポーツの秋

秋晴れのよい日を選んでスポーツ大会が開かれています。スポーツといえば、はげしい運動を連想し、若い人や特定の選手だけのものと思っている人がいますが、スポーツを体育とか体操といいかえてもいいでしよう。ご自分の体力や運動不足を見直し、毎朝の体操をおすすめします。（写真は、町連合青年会のソフトボール大会）

## 人口と世帯数

(住民基本台帳による)

9月30日現在		(前月比)
総人口	25,543人	(増減なし)
男	12,500人	(4人減)
女	13,043人	(4人増)
世帯数	7,125世帯	(2世帯増)

## 9月定例町議会

## 1億円を財政調整基金に積立

## —住居表示は継続審議に—

五十五年九月定例町議会は、九月二十四日から十月三日までの十日間の会期で開かれ、一般会計及び特別会計の補正、条例関係、請願などを審議しましたが、懸案の新住居表示は継続審議に、また、一般会計では一億円を財政調整基金に積立てるなどを決めて閉会しましたので、決定した内容等について報告します。

四十五億九千円余りに  
二億五千四百三万円を補正

## △一般会計補正予算

五十五年度一般会計は、歳入歳出予算の総額に、それぞれ二億五千四百三十万円を追加し、歳入歳出予算の総額はそれぞれ四十五億九千五百九十八万三千円となりました。

△議会費は、歳出補正した主なものは、次のとおりです。

## (歳出)

△議会費は、百五十一万五千円の追加で、議員の特別旅費に二十六万円、住居表示特別委員会十三万九千円、議会報特別委員二十五万八千円、交通対策特別委員二十四万六千円、食糧費四十三万五千円。

△総務費は、一千百六十億円を財政調整基金に積み立てております。その他では、登記所屋根改修工事二百五十万円、交通安全対策四十万五千円、葛林業センター一百三十四万円、上

舟木会館敷地購入五十万円、岩脇同百十六万円、横瀬同八十万円、海外研修補助等五十六万円、徴税費三百六十三万三千円。

△民生費は、百三十四万九千円の追加。

△高額療養費は、百三十五万五千円、モデル遊園地整備補助五十万円、七日市保育園増改築補助六十万円、高額療養費貸付金二百万円、老人居室整備資金貸付金八十万円、児童館費百五十五万四千円。

△衛生費は、一千万円の追加。公衆浴場設備改善補助百十万元、墓地公園特別会計繰出金七百七十四万九千円、ごみ焼却場ベルトコンベア取替七十万元。

△労働費は、二十八万三千円の追加で、全額出かせぎ対策費。

△農林水産業費は、一千百六十万円と温泉管理費に二十二万四千円。

△海外研修の補助費は、六万六千円の追加で、この

うち一億円を財政調整基金に積み立てております。その他では、登記所屋根改修工事二百五十万円、葛林業センター一百三十四万円、上

## 草地造成費を追加

△農林水産業費は、一千四百四十

## 中央公園周辺に駐車場を新設

△土木費は、八千五百六十六万七千円の追加。

△道路整備推進に係る説明会は、秋田市

△駅前周辺植樹工事五百万元、陸上競技場周辺植樹工事一千二百一十万円、陸

△道路補修用資材一千万円、道路新設改良に一千二百一十万円、陸

△中央公園周辺駐車場新設のための用地買収八百五十万四千元、建物移転補償費三千二百八十九万円、測量人夫賃六十万元、今年度建設

△中野町當住宅付帯工事としての側溝工事六百万円と物置工事三百八十一万六千円。

△消防費は、五十四万二千元の追加で、消防団旗の新調に三十二万円。

△教育費は、二千二百九十九万三千円の追加。

△鷹小改築で地質調査費は、九十九万九千円、選手派遣費三十一万五千円、選手派遣費三十一万五千円。

△町議会本会議は、(一般質問)阿仁町議会九月定例会

△議会運営委員会は、北秋田郡議員研修会=阿仁町議会本会議(一般質問)

△道常任委員会は、各常任委員会

△議会日誌は、9月16日(9月30日)

△国民健康保険税第四期納期限は十月三十一日

六十九万二千円の追加。農業委員会費三十二万三千円、米消費拡大四十九万五千円、生産集団育成事業等補助百十二万七千円、草地造成加分六百八十四万円、林業費では奥見内・大摩当・黒森線の立木補償五百六万円、林道工事七十一万円。

△商工費は、三十二万四千円の追加で、萩の山登山道下刈整備補助十万円と温泉管理費に二十二万四千円。

△交通対策協議会理事会は、稲作等冷害対策本部会議。

△鷹巣地区敬老式は、鷹巣森林組合二十周年記念式典。

△町内工事現場視察は、町議会九月定期会。

△合同查閲は、町議会本会議(一般質問)。

△鷹巣地区敬老式は、鷹巣森林組合二十周年記念式典。

△町内工事現場視察は、町議会九月定期会。

△議会各常任委員会は、鷹巣森林組合二十周年記念式典。

△道路整備推進に係る説明会は、秋田市

△駅前周辺植樹工事五百万元、陸上競技場周辺植樹工事一千二百一十万円、陸

△道路補修用資材一千万円、道路新設改良に一千二百一十万円、陸

△中央公園周辺駐車場新設のための用地買収八百五十万四千元、建物移転補償費三千二百八十九万円、測量人夫賃六十万元、今年度建設

△中野町當住宅付帯工事としての側溝工事六百万円と物置工事三百八十一万六千円。

△消防費は、五十四万二千元の追加で、消防団旗の新調に三十二万円。

△教育費は、二千二百九十九万三千円の追加。

△鷹小改築で地質調査費は、九十九万九千円、選手派遣費三十一万五千円、選手派遣費三十一万五千円。

△町議会本会議は、(一般質問)阿仁町議会九月定例会

△議会運営委員会は、北秋田郡議員研修会=阿仁町議会本会議(一般質問)

△道常任委員会は、各常任委員会

△議会日誌は、9月16日(9月30日)

町長日誌  
9月16日(9月30日)

(3) 昭和55年10月15日

三万五千円、学校給食購入料値上  
り分七百二十一万九千円〔歳  
入〕▽地方交付税六千八百四十五万  
五千円 ▽国庫支出金二千三百  
六十四万七千円 ▽県支払金八  
百三十七万三千円 ▽寄付金二  
十四万円 ▽繰入金二千六百九  
十万七千円 ▽繰越金一億円▽町債二千七百万円をそれぞれ追  
加、▽分担金および負担金五十  
九万円を減額しております。以上が、一般会計補正の概要で  
す。▽国民健康保険会計補正予算  
一千八十七万円を追加し、総  
額は九億一千六百万円に。▽歳入は、保険税還付金三十万円、  
療養給付費国庫負担金返納金一  
千三十一万八千円、助産費補助  
金返納金五万三千円。▽宅地開発事業会計補正予算  
八百六十九万五千円を追加し、  
総額は二千八百十九万六千円に。  
歳入は、契約解除による返還  
分の売払代金、歳出は契約解除  
による還付金。▽土地取得会計補正予算  
五百七十八万八千円を追加し、  
総額は五百八十八万円に。  
歳入は預金利子、歳出は土地  
開発基金積立金。▽墓地公園会計補正予算  
七百四十九万九千円を追加し、  
総額は四千八百九十三万四千円。  
歳入は全額一般会計からの繰入金、歳出は旭町墓地移転に伴  
り分七百二十一万九千円

## △移転補償金などです。

## △総子財産区会計補正予算

▽五百六十六万円を追加し、総  
額は七千三百三十四万七千円に。  
歳入は、立木売払収入三百二  
十七万円と前年度繰越金二百三  
十九万円。歳出は、林道工事、  
敬老会など全額一般会計への繰  
出金。▽栄財産区会計補正予算  
八十七万五千円を追加し、総  
額は二千七百五十五万三千円に。  
歳入は全額前年度繰越金。歳  
出は、全額未利用広葉樹開発作  
業道新設事業負担金。▽坊沢財産区会計補正予算  
九百六十一万九千円を追加し、  
総額は二千五百六万六千円に。  
歳入は土地売払収入五百六十▽沢口財産区会計補正予算  
一千七百九十八万九千円に。  
歳入は全額土地売払収入、歳  
出は人夫賃と消耗品の財産管  
理費。▽七日市財産区会計補正予算  
一千三百四十三万八千円を追  
加し、総額は三千五百五十六万  
三千円に。▽森沢作業道新設工事百八十一万  
円と、葛黒林業センターへの補  
助金など一般会計への繰出金一  
千百六十二万八千円。▽年内は、予算額二千二百三十三  
万八千三百十五円で、百二十三  
万五千六百八十五円で、百二十三  
万八千三百十五円の不用額とい  
う決算となっています。

## 累積欠損金を解消

△年内は、予算額二千二百三十三  
万八千三百十五円で、百二十三  
万五千六百八十五円で、百二十三  
万八千三百十五円の不用額とい  
う決算となっています。△年内は、水道建設事業債は四十  
五年六度から四八年までの三  
カ年で三億八千二百万円を発行  
したが、五十四年度に一千八十  
一万三千四百八十五円を償還し、  
累計償還高は二千八百九十三万  
八千五百十円となり、期末残高  
は三億五千三百六万三千八百五  
円となつております。教 育 委 員 に  
決 定 し た 人 事 議 案

## 細田敏明氏を再任

任期満了に伴う教育委員に総子  
字大堤、細田敏明氏(44)を再任  
しました。内容をみると、業務量は給水  
設水道常任委員会に付託審議さ  
れていましたが、「経営的には  
良好な決算」として、本会議で  
認定となりましたので、決算の  
概要について報告します。昭和五十一年度から五カ年で  
財政再建計画を企画し、累積欠  
損金(五十年最高時八千五百五  
十六万円)の解消に努めると  
任期満了に伴う坊沢財産区管理  
委員を次のとおり選任しました。

## 決 定 し た 議 案

▽水防協議会条例の制定  
▽字界の変更について  
総子土地改良区において、土  
地改良事業を行った結果、字の  
境界変更を行つたもの。▽団体當農道整備事業の施行につ  
いて。千百五十円をあげることができます。  
佐藤仁三郎(55歳・街道町)寺  
田捨松(73歳・大町)能登谷秋春  
(64歳・大町)永井修二郎(45歳  
羽立)高坂林三(69歳・相善)秋  
元良造(53歳・深閑)長崎久幸  
(50歳・大野尻)

## 決 定 し た 条 例 改 正

高額療養費貸付基金  
五百萬円に増額▽高額療養費貸付基金条例の一部  
改正高額療養費貸付基金の額「三  
百万円」を「五百万円」に改正。  
▽議会の議員の報酬及び費用弁償  
等に関する条例の一部改正  
条項だけの改正。▽町の簡易水道事業に緑ヶ丘簡  
易水道(大向・大野尻)を加え  
るもの。▽町議会会議規則の一部改正  
正投票による表決において、賛  
否を表明しない投票及び賛否が  
明瞭かでない投票は否とみなす。△字界の変更について  
総子土地改良区において、土  
地改良事業を行つた結果、字の  
境界変更を行つたもの。▽団体當農道整備事業の施行につ  
いて。

団体営農道整備事業として、小糠沢地区を延長一千二百四十五メートル、幅員五メートルで、五十五年度から五十七年度まで三ヵ年で、彦四郎沢地区は延長九百七十九メートル、幅員五メートルで五十六年度から五十八年度まで三ヵ年で、それぞれ実施するものです。

▽町道路線の認定について  
緑子上町前野線（起点・緑子東館地内）終点・同大堤沢地内）延長一千七百メートル、幅員四メートルで認定。

▽町道路線の廃止について  
●坊沢大向線（起点・坊沢深沢地内）終点・同大向地内）延長二千七百三十一メートル、幅員五・五メートルを、農免道路事業として舗装するための廃止。

●糠沢軌道線（起点・緑子田の緑子上町前野線（起点・緑子東館地内）終点・同大堤沢地内）延長一千七百メートル、幅員四メートルで認定。

### 一般会計

## 一億四千万円余を繰り越し

### 五十四年度決算は継続審議

五十四年度一般会計および国民健康保険特別会計、各財産区特別会計など十五会計の決算認定は、例年のとおり決算特別委員会を構成、審査することになりました。

歳出総額四十億一千六万九千円、差し引き二億四千七百五十五万千円の黒字決算となっています。

予算執行状況では、収入総額で予算額に対し七千四百五十一万四千円の収入増となっていますが、その主なものは町税三千六百四十五万円、地方譲与税二千六百七万千円、自動車取得税交付金五千円で、差し引き五億四千二百三十四万六千円の黒字となっています。

十五会計の内、一般会計は歳入総額四十二億五千七百六十二万円、

四十五会計の収入合計は、字で決算。十五会計の収入合計は五千六億八千八百七十四万六千円、支出合計五千一億四千六百五十五万円で、差し引き五億四千二百三十四万六千円の黒字となっています。

十五会計の内、一般会計は歳入六万六千円。収入減となっている

一方歳出では、予算総額四十一億八千三百十萬六千円に対し、歳出総額四十億一千六万九千円で、執行率は九十五・八六%。六千八百三万六千円の不用額が生じおり、ほかに土木費都市下水路費の廃止です。

▽財産の処分について  
沢口財産区有の土地、田三千六百五十二平方メートル、畠一千四百九十平方メートル、山林三万四千二百十二平方メートル、原野十四万四千百四十四平方メートル、雑種地二百四十五平方メートル、合計十八万四千二百六十名に二十八万九千八百三十円で払下げるものであります。

また、国民健康保険特別会計は、歳入総額九億七千九百二十八万円、歳出総額七億九千五百七十万円で、差し引き一億八千三百五十七万九千円の黒字決算となっています。

歳出では執行率九十四・七三%で、主な支出は保険給付費七億六千八百三十二万六千円で、対予算比九十一・四%となっています。

なお、決算剰余金一億八千三百五十七万九千円のうち、五千万円については町国民健康保険財政調整基金条例に基づいて、財政調整基金として積立しております。

その他各種決算については、認定となりしだい掲載、報告します。

### 採択となつた請願

▽教職員定数の最低保障率（九十八・五%）存続に関する請願（請願者）秋田県教職員組合鷹巣地区委員長河田澄夫）

▽市場（仮称）設立に関する同意並びに協力方陳情書（同給合卸売市場設立準備発起人会代表三国高教）

### （水路復旧工事）三カ所

▽工事場所：緑子字高野地内  
請負額：二十五万円 □ 請負者：正建設・三沢正蔵

▽工事場所：緑子字柳岱地内  
請負額：二十万円 □ 請負者：小笠原建設・小笠原文男

▽工事場所：黒沢字柳岱地内  
請負額：四十万円 □ 請負者：正建設・三沢正蔵

▽工事場所：緑子字六岱地内  
請負額：七十六万円 □ 請負者：富山組・富山堅逸

### （水路復旧工事）二十八カ所

▽工事場所：緑子字六岱地内  
請負額：七十六万円 □ 請負者：内

▽工事場所：緑子字根洗沢（A）  
地内 □ 請負額：二十四万五千円

▽工事場所：緑子字久太郎羽立地内 □ 請負額：三十一万五千円



▽工事場所：緑子字大畑大堰地内  
請負額：百四万円 □ 請負者：北秋建設・渡辺昌

▽工事場所：緑子字大畑大堰（B）  
地内 □ 請負額：八十万五千円

▽工事場所：緑子字大畑大堰（C）  
地内 □ 請負額：十九万二千円

▽工事場所：淡路重機・淡路寿治  
請負者：淡路重機・淡路寿治

▽工事場所：緑子字糠沢下地内  
請負額：九十三万円 □ 請負者：

▽工事場所：緑子字大畑大堰  
請負額：六十二万四千円

▽工事場所：緑子字ばっこ石（A）  
地内 □ 請負額：三十一万四千円

▽工事場所：緑子字ばっこ石（B）  
地内 □ 請負額：四十九万円

▽請負者は畠山建設・畠山鉄雄

▽工事場所：緑子字田ヶ沢（B）  
地内 □ 請負額：六十七万五千円

▽請負者は畠山建設・畠山鉄雄

▽工事場所：緑子字田ヶ沢（C）  
地内 □ 請負額：四十九万円

▽請負者は畠山建設・畠山鉄雄

▽工事場所：緑子字草沢地内  
請負額：七十六万円 □ 請負者：

▽工事場所：緑子字田ヶ沢（B）  
地内 □ 請負額：百五十三万五千円

▽請負者は千葉建設・千葉勲

▽工事場所：緑子字上野地内  
請負額：百五十三万五千円

▽請負者は三協土建・高田

▽工事場所：緑子字内通（A）  
地内 □ 請負額：百六十二万八千円

▽請負者は村昭組・村上昭二

▽工事場所：緑子字田沢（C）  
地内 □ 請負額：三十三万五千円

▽工事場所：緑子字久太郎羽立地内 □ 請負額：二十四万五千円

▽工事場所：緑子字根洗沢（A）  
地内 □ 請負額：三十一万五千円

## 決定した意見書



## 生活改善花壇コンクール

## 田中グループに優秀賞

町の生活改善実行グループ連絡協議会主催の「第九回花壇コンクール」の審査が、九月二十四日行われ、田中グループ(工藤勝代表)が優秀賞に選ばされました。

この花壇コンクールは、町内に二十五ある生活改善グループが、それぞれの部落で花壇を造成、花いっぱい運動に取り組んだのがきっかけとなり開いているもので、当日コンクールに応募したのは二所。

審査委員長の農業改良普及員を始め、各グループの代表者がマイクロバスに乗り、日頃の管理や花の咲きぐいなどを審査した結果、

優秀賞は田中生活改善センター前

にケイトウを咲かせた田中グループ(斎藤キミ代表)と川口グループ(中島エミ代表)が選ばれまし

- ▽教職員定数の最低保障率存続に関する意見書の提出
- ▽養護教員、事務職員を全ての学校に配置する意見書の提出
- ▽冷害緊急対策に関する意見書の提出
- ▽字の区域及び名称の変更について

新住居表示は  
継続審議に

この特別委員会の報告に対し、花田大四郎議員から「もう少し審議を重ね、検討してみてもいいのではないか」という趣旨の再付託動機がだされ、賛成、反対の討論のあと無記名投票で採決した結果、賛成十三、反対十二で可決され、新住居表示は再び特別委員会で継続審議される

新住居表示は、六月定期例町議会に提案。議会では住居表示特別委員会を設置、審議を続けていましたが、同特別委員会では、審査の結果「否決すべきもの」と報告しました。

## 継続審議となつた請願

- ▽児童館建設に関する陳情書(陳原愛)
- ▽乳児医療費無料化補助の継続に関する意見書提出について陳情書(秋田市・乳幼児医療費無料化をまもる会世話人代表井上ハナ)
- ▽童小通学バス廃止に伴う通学条件の整備についての請願書(上舟木部落代表相馬瑞郎)

ことになりました。

- ▽工事場所(綴子字外一通(H))地内 ▽請負額(二十三万五千円)
- ▽請負者は宮野建設・宮野岩男。工事場所(黒沢字ヘイ田沢地内) ▽請負額(五十七万円)
- ▽請負額(二十九万円)
- ▽工事場所(綴子字開の沢(C))地内 ▽請負額(五十六万円)
- ▽請負者(米代川商事・九島武松) ▽請負額(六十六万九千円)
- ▽工事場所(栄字大悪木(C))地内 ▽請負額(百十二万円)
- ▽請負者(芳賀工務店・芳賀喜行) ▽請負額(六十六万九千円)
- ▽工事場所(栄字根洗沢(I))地内 ▽請負額(三十二万円)
- ▽工事場所(脇神字鍛ヶ沢地内) ▽請負額(三十五万五千円)
- ▽工事場所(脇神字湯車堂の前地) ▽請負額(四十二万五千円)
- ▽工事場所(栄字金堀沢(A))地内 ▽請負額(四十八万五千円)
- ▽工事場所(栄字金堀沢(A))地内 ▽請負額(四十四万円)
- ▽工事場所(栄字金堀沢(D))地内 ▽請負額(四十六万円)
- ▽工事場所(栄字金堀沢(E))地内 ▽請負額(五十三万円)
- ▽請負者は小猿部建設・関竹雄。工事場所(栄字家向地内) ▽請負額(二百九十万円)
- ▽請負者は小林正蔵。工事場所(道復旧工事)(七力所) ▽請負額(十三万円)
- ▽請負者は澤木建設・澤木和雄。工事場所(綴子字田子ケ沢(C))地内 ▽請負額(一百九十万円)
- ▽請負者は長岐建設・長岐六郎。工事場所(綴子字孫兵工田地内) ▽請負額(一百二十五万円)
- ▽請負者は北秋建設・渡辺昌。工事場所(綴子字田子ケ沢(A))地内 ▽請負額(五百五十万円)
- ▽請負者は北秋建設・渡辺昌。工事場所(前山字エゾ仮戸(B))地内 ▽請負額(六十六万五千円)
- ▽請負者は千葉建設・千葉熱。(ため池復旧工事)(一力所) ▽請負額(二百九十万円)
- ▽請負者は村昭組・村上昭二。工事場所(綴子字孫兵工田地内) ▽請負額(四十九万八千円)
- ▽請負者は丸秋建設・近藤秋男。工事場所(今泉字大堤下地内) ▽請負額(五十四万五千円)
- ▽請負者は丸山組・丸山堅逸。工事場所(綴子字下モ村地内) ▽請負額(百三十九万円)
- ▽請負者は淡路重機・淡路寿治。工事場所(綴子字外一通(G))地内 ▽請負額(四十万円)
- ▽請負者は畠山組・畠山堅逸。工事場所(綴子字下町大堀地内) ▽請負額(百十六万円)
- ▽請負者は三協土建・高田満。工事場所(今泉字造坂地内) ▽請負額(七十八万円)
- ▽請負者は東園土木・村上祐治。工事場所(綴子字下町大堀地内) ▽請負額(七十二万円)
- ▽請負者は北秋建設・渡辺昌。工事場所(綴子字田子ケ沢(A))地内 ▽請負額(五百五十万円)
- ▽請負者は北秋建設・渡辺昌。工事場所(前山字エゾ仮戸(B))地内 ▽請負額(六十六万五千円)
- ▽請負者は千葉建設・千葉熱。(ため池復旧工事)(一力所) ▽請負額(二百九十万円)

等、広葉樹はアナ、カシワ、トネリコ、カエデ等になり、ドイツ、チエコでは針葉樹六十%、残りは広葉樹となっているが、スイスはこれと反対の比率になるようだ。また、スイスでは、森林面積も少ないので、森林法によつて皆伐は禁止となつてゐる。一方ドイツでは、小規模経営私有林、小面積は皆伐一人工植栽を主体とし、大きな森林地域においては、折伐、間伐などの天然更新による方法で、

八月二十六日から二週間にわたってヨーロッパ五ヵ国をイツ、スイス、チエコスロバキア、オーストリア、フラン西ス、オーストリア、チエコスロバキア、フランスの五ヵ国を回りました。スイスの森林を視察して来ました。この地方では、封重構成も同じよ

森林生態上、また多目的利用の見地から最良とされている。よって針葉樹は六十年以上、広葉樹は八十年以上の樹木でなければ切る事が出来ない様に地域が指定されている。

西ドイツ連邦政府は、四つの州（州一つ一つが国となつてゐる）により構成され、林業管理機構は連邦政府の食糧、農業、環境、林業省があり、各州には山林局、そして州立、公立、私有林、連邦が林営林署によつて管理され、自然を破壊することなく、長期計画をもとにして守られている。木材生産も、間伐方式により、一本一本をトラクターで、林道まで運び出され、大型トラック二台分もある約五十メートル先の工場入口によつて作業されていた。それらの原本木は、山元で製材工場業者に売り渡されて、大型トレーラーによつて、素材のまま工場に運び込まれ

る。州南部の「黒い森」(ドイツで一番大きい森林地域)近くのベルン・ハードヴェルスター製材工場では、運び込まれた素材(原木)の長さを調整し、水流を利用して約五十メートル先の工場入口まで流し込み、コンベヤーにのせられていた。この間の作業は、すべて二人の作業員により掌握されていた。また、製材機(鋸)は上下運動の立型製材機で、鋸を四枚、六枚と並べて、一度に数枚の板が生産されていった。この機械は、我が国で初めて、昔は使われていたが、鋸の厚さなど色々の難点が多く、現在は使われていない。出来上った製品は、建設会社などに引き取られていく。また一部の製品は半製品の様にして、厚板で原本状態で積上げられ、買手が必要とする材料に再加工されて販売されている様である。

都市近郊林

チエコの営林署では、林道までの素材運搬は馬による方法で、あとはトレーラーによる運搬、プラハ（チエコ）南部のスプリマ製材工場では、原木を受け入れると、長さを調整して、ローラーによる流れ作業で、工場入口まで運び込まれ、皮はぎ機械を通して、ドライヤーと共に大型製材機で加工されていった。ここでの製品は、ほとんど柵包みた。資材として出荷されているそうだが

## 西ドイツ、テクセンハイム市長と出川さん

～生活の中にいきづく文化の輪を～

# 第12回 鷹巣町文化祭

\*とき 11月1日～3日 \*ところ 鷹巣公民館 役場



黒松の皮はぎ（西ドイツ）

十haはブドウ畠で、歴史にのこるワイン生産工場もある。また、森林地域は保護林、保養林、そして森林公園、森林レクリエーションの施設がいろいろと設備され、特に子供の遊び場として、丸太小屋、砂場、ブランコ、回転テーブル、積み木、シーソー、スペリ台、木製山登り等、大人用としては運動ランニングコース、例えば三百メートル走ると鉄棒があり、次の百メートル先には跳馬があるなどいろいろな運動施設が整備されており、健康、体力増進に多くの市民に利用されている。それにバーチェコスロバキアの森林公園、

（首都プラハ近郊林）には、草地運動場、公園内には、沢山の遊歩道はあるが、ドイツのような施設

ベキューの施設、遊歩道、自転車道、他に林業作業道とあり、それぞれに案内板がある。例えば、何メートル先に水飲み場、休み場など、それも、夢の国を思わせる動物とか、小人の看板など本当に詳しい案内となつていて、ドイツの一年間の平均日照は、七十五日ぐらいしかないので、特に休日などは、太陽をもとめて自然をたのしんでいるようであった。

チエコスロバキアの森林公園、

音楽で有名なオーストリアのウイーンの森は、市の郊外にあって、戦後木材の不足でほとんどが切れ、小さい森林となつているが、ウイーン市を見下す丘として今は森林公園となり、遊歩道、芝生区、花の都パリと変わらぬ、パリ郊外にも大きな森林公園が三、四ヵ所あつて、公園内には池などがあり、ヨギングをしたのしむ沢山の人々で、一日中人の切れることがないようだ。パリの人々は、このようないい森林公園によつて、パリの空気がきれいにされるので森林を大切に守つてゐるそうだ。

今回の視察のまとめとして、ヨーロッパでは、森林とその所有者に対する国民の信頼が厚く、林業家もその信頼に応えているように思われ、特に森林官の林业に打ち込む情熱とプライドは、我が国の

は少く、おまけに、"トイレ"もない公園であった。しかし、チエコスロバキアの森林公園は、一日の仕事は午前六時から六時三十分頃に始まり、午後二時三十分から三時頃には終了になるので、買物などしながら、公園に出でたのしむようだ。プラハの旧市内は戦争で壊されることなく、建築物も戦前のままとなつていて、国としてはこれらの古い建物は保存し、郊外に新しく高層住宅を建設中であった。

音楽で有名なオーストリアのウイーンの森は、市の郊外にあって、戦後木材の不足でほとんどが切れ、小さい森林となつているが、ウイーン市を見下す丘として今は森林公園となり、遊歩道、芝生区、花の都パリと変わらぬ、パリ郊外にも大きな森林公園が三、四ヵ所あつて、公園内には池などがあり、ヨギングをしたのしむ沢山の人々で、一日中人の切れることがないようだ。パリの人々は、このようないい森林公園によつて、パリの空気がきれいにされるので森林を大切に守つてゐるそうだ。

今回の視察のまとめとして、ヨーロッパでは、森林とその所有者に対する国民の信頼が厚く、林業家もその信頼に応えているように思われ、特に森林官の林业に打ち込む情熱とプライドは、我が国の



森林公園（西ドイツ）

〇〇〇地域の創造は産業の見直しから〇〇〇

# 第1回 鷹巣町産業祭

\*とき 11月1日～3日 \*ところ 鷹巣体育館 \*期間中 体育館←→公民館無料バス運行

## 佐藤鉄章氏を招き

## 文化講演会

文化祭行事として、十一月一日午後一時五十分から鷹巣公民館ホールで、作家佐藤鉄章氏を招き歴史と文化についての講演会を開くことにしました。

佐藤さんは、現在東京都国分寺市に住んでおりますが、退職まで鷹巣農林高校、大館鳳鳴高校で教員をとられたあと、「季節風」の彼方に「で作家としてデビュー」、このたびは、長編「隠された邪馬台國」を出版されています。町民多数の聴講をお待ちしています。

## 漬物教室を開催

日本専売公社秋田支局主催による漬物講習会を、十月二十日(月)午後二時三十分から四時三十分まで、鷹巣公民館ホールで開きます。受講料は無料です。多数の方々の受講をお待ちしています。

## 絵画展

24日～27日 公民館で

第十二回町文化祭の一つとして、十月二十四日から二十七日まで、鷹巣公民館ホールで「絵画展」を開催します。なお、絵画展に展示する作品を

一人二点を限度に募集しておりますので、十月二十日から二十二日までに公民館に持参ください。作品は、油絵、水彩、版画、日本画、クレヨンなどで、寸法には制限ありません。

## “文化”作文を募集

町の教育委員会では、「文化」にちなんだ作文を募集しています。募集対象は、小・中・高・一般の四部門ですので、応募者は四百字詰原稿用紙五枚以内にまとめ、十月二十五日までに社会教育課か鷹巣公民館に提出してください。

題は、「文化に関するどんなことでも結構です。例えば▼わが家の文化▼文化に思う▼文化祭に思う▼趣味と生活など」応募者全員に薄謝を呈します。

## 〔青年海外協力隊説明会〕

二日(水)午後一時から午後五時

青年海外協力隊では、十月二十二日まで、鷹巣公民館三階中教室において協力隊員募集の映画と説明会を開きます。

協力隊は、アジア、アフリカ、中近東、中南米、南太平洋の開発途上国に対して、技術・技能を身につけた満二十歳から三十五歳までの青年男女を派遣して、各國の国づくりに協力するものです。

派遣期間は二年間で、現地での生活費は月額二百ドル基準。その

他に無職で参加の場合は、国内積立されるなどの配慮があります。応募内容など、くわしいことは、説明会でお知らせいたします。

## 〔振替納税で!!〕

他に無職で参加の場合は、国内積立されるなどの配慮があります。応募内容など、くわしいことは、説明会でお知らせいたします。

## 郷土史年表

西暦	文政	年号	事項
一八二二	文政	五	○三月 知子内樋架替す。
一八二三	文政	六	○太田新田村、摩当山の内根洗沢合地倉長根より萱五カ年に一度刈取り許さる。
一八二四	文政	七	○三月十六日洪水にて苗代一円水押になる。
一八二五	文政	八	○七月十七日大洪水にて樋橋残らず落ちる。
一八二六	文政	九	○九月摩当山薪積伐を禁止し、日帰り山刀伐とす。(以上、采郷土誌より)
一八二七	文政	十	○七月 大館佐竹氏より成田兵左衛門功により苗字御免、生涯二人扶持下さる。(鷹巣)
一八二八	文政	一一	○肝煎、長右エ門 無調法により追放される。(坊沢)
一八二九	文政	一二	○南部より新吹錢当国に入り、使用方印鑑を持参し申し込んでください。
一八三〇	文政	一三	○手続き後、都合でやめたり、金融機関や預金口座を変更することは自由です。この場合も金融機関へ手続きしてください。
一八三一	文政	一四	○くわしくは、役場税務課徴収係か、利用する金融機関の窓口でお問い合わせください。
一八三二	文政	一五	○肝煎、長右エ門 無調法により追放される。(坊沢)
一八三三	文政	一六	○八月 藩にて養老施行、太田新田村六左衛門母九十一才にて書付及び青指貫目下付される。(采)
一八三四	文政	一七	○坊沢本村戸数二百八十六戸
一八三五	文政	一八	○七月七日 坊沢村親郷肝煎を召上げられ鷹巣村肝煎に親郷命ぜらる。
一八三六	文政	一九	○鷹巣、兵左衛門 親郷職仰せ付けらる。
一八三七	文政	二〇	○前山村六十五戸
一八三八	文政	二一	○平田篤胤が天皇と上皇に著書献上
一八三九	文政	二二	○紀伊の百姓大一揆 十三万人参加
一八四〇	文政	二三	○シーボルト長崎にくる。
一八四一	文政	二四	○二月 この年より太田新田村郷備制度正式に発足す。
一八四二	文政	二五	○四月二十七日七座天神宮別当、綏子村神宮寺善海様入峰につき御用金差出す。(采)

(9) 昭和55年10月15日

(第3種郵便物認可) 第442号

## 秋季清掃のお知らせ

10月19日から10月31日まで、秋季いっせい清掃を下記の日程で実施いたします。

## 【清掃重点事項】

- ▷ 各自、家の内外を清掃すること
- ▷ 畜舎、鶏舎、堆肥場等の清掃、薬剤撒布
- ▷ 各地域の会館、児童館、遊園地の清掃
- ▷ 各地域の不法投棄個所の整理

月 日	町 内 名・部 落 名
19日 日	全町いっせい清掃デー
20日 月	南鷹巣、舟見町、新舟見町、伊勢町、森館町、東横町、西横町、仲町、幸町、大町、学校通、旭町
21日 火	新旭町、東旭町、西旭町、花園町、西仲通、元新町、桜木町、三吉町、栄町、米代町
22日 水	東住吉町、西住吉町、北新町、太平町、松葉町、新松葉町、福住町、駅前、材木町、東仲通
23日 木	上町、下町、小田、田子ヶ沢、松原、大堤、昭和、前野団地
24日 金	新田中、南田中、田中、掛泥、高野尻、高野尻団地、糠沢、向黒沢、大畑、二本杉、岩谷
25日 土	小森、四渡、坊山、湯の岱
27日 月	栄地区全域（あけぼの町含む）
28日 火	小ヶ田、川口、堂ヶ岱、舟場、高村岱、藤株、脇神、上野、中屋敷、湯車
29日 水	根木屋敷、七日市、妹尾館、中畑、大畑、葛黒、三の渡、与助岱
30日 木	黒森、松沢、明利又、上舟木吉ヶ沢、深沢、品類、岩脇、吉野、横渕、下舟木
31日 金	坊沢、七座地区全域

## =資源回収=

鷹巣地区以外は、資源回収も同時に実施します。午前8時まで、鉄くず類、紙類、布類、ビン類などをゴミ集積所に出してください。全部無料回収です。

月 日	地 区 名
22日 水	綴子地区
23日 木	坊沢、七座地区
24日 金	沢口地区（緑ヶ丘、蟹沢を含む）
25日 土	栄地区
27日 月	七日市地区



限りますが、性別・職業・学歴および国籍は問いません。  
出場希望の方は、五分以内に発表が終るようまとめた原稿を応募票添付のうえ、(当日消印有効)まで、秋田市王一一一二 N.H.K.秋田放送局

青年の主張、係あてお送りください。  
くわしくは、同様（電話 秋田二三一五四一一）へお問い合わせください。  
秋田県大会は、十一月十六日です。

## 英霊の冥福を祈る

## II 栄地区戦没者慰靈祭

栄地区の戦没者慰靈祭は、九月二十一日午前十時三十分から東小学校の隣接地にある慰靈碑の前に、遺族や米賀などおよそ五十人が出席して行われました。慰靈祭では、松尾市治遺族会長の式辞に続いて、河田収入役が追悼の言葉を述べたあと、出席者全員が英霊に焼香を行い冥福を祈りました。

に、家庭教育カウンセラーやシズエ先生がおります。親との面接相談の場合は、公民館の一室で行いますので、どなたでも気軽に申込んでください。

【連絡先電話】

鷹巣町公民館	一一一	一三〇	一	一一二二七	一一三五七	一一三五七
北教育事務所	一一一	一一一	一一一	一一一	一一一	一一一
嶺脇先生宅（坊沢）	一一一	一一一	一一一	一一一	一一一	一一一

家庭教育の相談を

公民館を窓口に



よ青少  
年育て、北教  
育事務所



# 防犯へ 地域ぐるみの 目と心

## 全国防犯運動

二期間：10月11日～20日

## 運動の重点

1. 侵入盗の防止…戸締りの確認
2. 金融機関強盗事件の未然防止…不審者の早期通報
3. 自転車盗難の防止…旗錠の完全実施
4. 自動車盗難の防止…エンジンキーの抜取

ことしも文化の日が近づいてきた。教育委員会では、この機会に身近かなことの生活・文化に目を向け、語り合ってほしい、ということでの作文を募集し、文化祭に発表することにしている。参考のために昨年の反省記を述べてみたい。

## 題材はどこにでもある。

昨年の応募数は小学生十四、中学生四十、高校生四、一般一、計五十九編となっている。前年まで中学生以上ののみであったのが、小学生から出品があつたことが喜ばれている。「文化とは」と考えるところが多くなるが、「身のまわりをよく見ると、題材がいくらであります」ということに気づいたのである。

ことしも文化の日が近づいてきた。教育委員会では、この機会に身近かなことの生活・文化に目を向け、語り合ってほしい、ということでの作文を募集し、文化祭に発表することにしている。参考のために昨年の反省記を述べてみたい。

**小学生は**  
見たこと、聞いたこと

小学生の作文は、昔と今的生活について、祖父母や父母から聞いたことを綴っている。「食べ物の変化と体格・体力の変化」など家族と共に県の博物館を見た時の感想書を書いたものもある。

高校の部になると、視野がぐんと広くなり、公害の問題、「町づくり」に必要なこと、「社会教育のあり方」などについて述べている。

一般の部では村上信夫さんが、趣味として中学三年の時から続けたカメラのことについて、その体験記を書いておられる。趣味とはいえ、そこには人生観の確立がある。

「脇神字西陣場岱」というこの土地は、陣場岱土地改良区ができた時、耕地として約5aの長方形を一区画として分筆し、個人に分譲した所である。そこに思い思いに家が建つたので、バスが陣場岱上を通るようになれば、この近所一帯は一大住宅街になるのであろうと、考へる。

武石孝一郎さん宅を訪れた。よく晴れた日で、武石さんは、庭のブドウ棚から実をもいでいた。すぐ下に南鷹巣の家々の屋根が見渡され、景色がよく静かな所である。

十月一日午後、ここ協力員武石孝一郎さん宅を訪れた。よく晴れた日で、武石さんは、庭のブドウ棚から実をもいでいた。すぐ下に南鷹巣の家々の屋根が見渡され、景色がよく静かな所である。

**西陣場岱**

居住者の中には、家族揃つて出稼ぎなどで、空家になつてゐるのが三軒あるという。日頃の交際はあまりないが、不幸ごとや祝いの時には、お互いにゆききして励げまし会つてゐるという。

自治組織は、南鷹巣三十六班となつていて、武石さんは古くから南鷹巣町内会役員をつとめている。

二人で道を歩いた。なだらかな傾斜地の区画は、大豆畑であつたりカヤ原の荒地であつたり、

桐畑もあり、その中に、ぼづんぼづんと家が建つてゐる。米代川を見おろす公園、「ライオンズの森」には、日露戦争と第二次世界大戦の忠魂碑が建つてゐる。

やがて、国道10号線バイパスが陣場岱上を通るようになれば、この近所一帯は一大住宅街になるのであろうと、考へる。

帰つた。  
(公民館長 長崎久)



ライオンズの森

# 身近かな生活 文化を語ろう

## 文化作文反省記



### 中学生は

#### 「学校祭」「調べたこと」

鷹中、南中ともに、生徒の自主的な活動としての「学校祭」が、一年生に強い感動を与えているよう、「学校祭」のことを書いているのが多い。テーマについての「学校祭」が、自分の考え、運営にあたつての改善点もよく書かれているが、それが今年度にどのように生かされているか……。

中学生の場合、「文化とは」とまず辞典を開いて調べて見る生徒が多いようである。また「文化勲章受賞者」について、その人がどんな仕事をしたかを調べ、その集中力と努力に感激し、自分もそうありたい、と述べているものもあつた。

### 高校生と一般

#### 視野を広く社会に向けて

#### 高校の部になると、視野がぐん

と広くなり、公害の問題、「町づくり」に必要なこと、「社会教育のあり方」などについて述べている。

一般の部では村上信夫さんが、趣味として中学三年の時から続けたカメラのことについて、その体験記を書いておられる。趣味

とはいえ、そこには人生観の確立がある。

「脇神字西陣場岱」というこの土地は、陣場岱土地改良区がで

きた時、耕地として約5aの長方形を一区画として分筆し、個

人に分譲した所である。そこ

に思い思いに家が建つたので、

市街地域としての条件が整わず、

家を建てたが道路が無かつたり、

夜は街灯がなくて暗かつたり

で苦情続出であった。何回も町にかけあい、私道を公道として認めて貰い砂利を入れて貰つた

り、免税にして貰うなどして現在に至つてゐる。その時の陳情書を見せてくれた。



会費制結婚披露宴を実践してみて  
栄岩坂 田村信夫 (27)

長時代と共に、物資が豊かになり、高度成

消費ブームを巻きおこしています。こうした世相を反映して、結婚披露宴も次第に派手になる一方です。その裏には、無理、無駄、見栄があり実施する側も、招待される側も大変負担に感じていることは事実です。そこで私は、結婚とは何かを

考える中で①無駄な招待者をさけること②かざりだけの料理をつけないこと③祝儀は不当につり上げないこと④服装に気をつかわなくともいいようにすること等を考慮し会費制結婚披露宴にふみきりました。

さいわい鷹巣町では、青年会婦人会、各種団体長等による生活協同組合推進協議会も結成されており、

公民館を窓口に生活の見直し運動を展開している時期でもあり、私達もその主旨に賛同し、六千円の会費制で披露宴を行つたのです。

いまどき六千円で何ができるのか、という声もありましたが、実際に

は料理三千六百円、記念品が十三

百円、酒代六百円、その他雑費

(花束、印刷、会場費)五百円で賄

ぼくのおじいちゃん  
ぼくのおじいちゃんは、六十八歳です。とても元気で、毎朝アレビたいそうをしています。時々、ぼくと自転車でさんぽします。ぼくが悪いことをした時は、ついたいゲンコツをはります。ちょっと悪いですが、おもしろいおじ



鷹巣小学校 2年

成田 恒星

いちやんです。またさんばにつれて行ってほしいし、いつまでもなが生きしてもらいたいです。

でも、ときにはすべてを信じ 賴りとしたばかりに奈落の底につきおとされ人生の悲しさを知るこのくり返しがさらにわたしがある

今、この雜踏の中で考える友つていつたい何だろう やさしさ 暖かさ すべてを信じ 賴りとしてここに今のわたしがある

鷹巣中三年

村上 紀子

# たかのす文芸

=詩=

## みんなの店場



おおはんごんそう

北米原産の帰化植物。  
明治の中ごろ日本に入つたといわれる。

(理科センター・阿部達雄先生)

## 広報のしおり

モミジ狩り と今年も紅葉前線がやってきます。落葉樹が紅葉する様子は大自然という手品師が壮大な舞台を作り出してく

う事ができました。物や金をかけることより、感謝する心と祝福する心のふれ合いが大事だと痛感しました。会費制を実施するとき、いつも話題になるのは、内容がよくわからぬ、とか、青年会やグループ活動をしていないので実行委員会が作れない等という悩みです。必ず青年会員でなければならぬということではなく、友人、職場の仲間、兄弟等で結成してもいいし、また実行委員会そのものが無くても会費制は実施できると思います。要は、自分達の決断と、親達に納得してもらうことです。結婚の意義を理解し、皆さんに喜ばれるカップルが誕生することを期待しま

けですが、日照時間が多く続いた雨が少なすぎても落葉してしまうので、これまた観賞するどころではないわけです。

一日の最低気温が六度台に下がると紅葉が始まるといわれますが、北の方が必要しも美しい色が見られるというわけではありません。また反対に葉の仕組みは葉緑素が分解して緑色になくなってしまい、糖類から花青素が形成されて紅色となるわけですが、日照時間が多く続いた

雨が少なすぎても落葉してしまうので、これまた観賞するどころではないわけです。

後に急激な冷え込みがあると色があざやかになるといわれております。どんよりと曇つたり、雨が降り続いた時は黄色になつたりして色はえません。また反対に

